

## Rapport annuel de l'AMSDM 2010/2012

### **Andrea Zryd (Présidente)**

#### **Séances du Comité**

Nous avons siégé une fois par trimestre. Entre deux ont eu lieu de plus petites séances bilatérales. Nous nous sommes occupés de sujets comme les Alumni, la loi sur l'encouragement du sport, ainsi que les cours de formation complémentaire et leur contenu.

#### **Motion des membres**

Comme chaque année...2 membres avaient des problèmes avec leur classification de salaire et 1 membre avait besoin d'un soutien dans le domaine de la formation complémentaire et d'admission.

#### **Comité**

Nous avons fait une adaptation du cahier des charges de notre Comité et distribué les charges. Après 10 années de services, Ruth Hürzeler- Muff quittera le Comité, de même que Barbara Lüthi, réviseur des comptes. Nous remercions toutes les deux pour le travail accompli. Ruth a pris très au sérieux son travail de caissière et s'en est acquittée consciencieusement. Elle nous a souvent rendus attentifs à de détails importants. Aussi René Lehmann se voit obligé, pour des raisons professionnelles, de quitter le Comité et a démissionné. René avait déjà pris congé du Comité il y a deux en tant que Vice-Président et responsable technique, tout en étant disponible à soutenir le Comité encore pendant un certain temps.

#### **Activités politico-sportives**

Markus Fuchs et moi-même étions présents lors de la conférence sur la formation à Macolin et y avons fréquenté le workshop „politique de la formation“. Il nous a été démontré, qu'avec l'adaptation de la loi sur l'encouragement du sport, le sport reste intégré au niveau fédéral, mais que les problèmes avec l'adaptation de l'enseignement du sport obligatoire persistent. Ainsi il existe des écoles, qui débitent leur 3ème leçon par un camp de ski ou par un autre événement sportif. Pareillement, la question de savoir qui peut enseigner où avec quel diplôme (quelle formation) n'est pas clarifiée.

J'ai moi-même participé au forum de l'ABSE (Association Bernoise du Sport à l'Ecole) et m'y suis exprimée également dans un cadre politico-sportif pour une garantie de qualité pour le sport à l'école et ai sollicité que le Canton de Berne s'active et engage des enseignants de sport formés déjà dans les écoles primaires et qu'il encourage la formation complémentaire spécialisée.

#### **Alumni**

Après les discussions très animées concernant le sujet Alumni lors de l'AG, nous avons eu rapidement un rendez-vous avec les représentants de la Haute Ecole Supérieure (HESM) pour qu'ils nous expliquent leurs intentions. Au sens large du terme, nous sommes également une organisation d'Alumni, toutefois nous représentons encore bien plus de contenus. Il nous semble malgré tout, qu'une collaboration serait appropriée. Le but doit être de rassembler d'une manière ou d'une autre sous un même chapeau, tous les anciens étudiants (y.c. les étudiants Master). A cet effet, une organisation Alumni se prête parfaitement. A notre avis, l'AMSDM devrait rester indépendante. Mais ensemble nous pouvons exploiter les synergies!

J'adresse mes remerciements à tous les membres du Comité pour l'excellente collaboration et me réjouis d'ores et déjà de continuer pour une autre année!

### **Markus Fuchs (Vice-Président)**

Comme, lors de la dernière AG, le temps venait à manquer pour mon exposé, je vais tenter d'être très bref. Mon but est de faire tenir le tout sur une page A4.

J'ai participé aux événements suivants:

#### **- Assemblée des Délégués de l'ASEP à Fribourg**

Sujet:

Loi pour l'encouragement du sport: l'arrêté se trouve maintenant dans la phase de consultation.

(En réalité, il semblerait que les éléments de rassemblement tel que l'était l'CFS, entre OFSPO et les organisations de formation (cantons) ne soient pas intégrés activement dans l'arrêté. De ce fait, j'en conclus qu'une collaboration de manière permanente n'est pas souhaitée. Dommage pour le sport à l'école).

- ASEP débute un projet «Mon enseignement convainc»
- Congrès des écoles 16/17 juillet 2011 à Macolin
- Journée suisse du sport à l'école
- LOGIN Volley Games
- Kids Cup de Swiss Athletics
- Brochure LCH: Comparaisons de salaires en Suisse: Statistiques salariales 2010

#### **- ASEP Assemblée générale annuelle à Zoug: (empêché de participer pour cause de maladie)**

#### **- Conférence de formation Macolin: „L'actuel mission de l'enseignement du sport“**

Sujet:

- La Loi sur l'encouragement du sport sous toutes ses facettes.

#### **- Séances du Comité AMSDM à Macolin et Soleure**

Sujets:

- Organisation ALUMNI: Chances et dangers. Le rôle de l'AMSDM
- Préparation de l'AG, traiter diverses demandes.

#### **- AMSDM Préparation de la collection de matériel de sport**

- Entretiens avec des entreprises et collecter des idées.

### **Rebecca Wüest (Responsable technique)**

Suite au baptême de feu de l'année dernière, où je ne pouvais non seulement faire quelques expériences, mais aussi payer des frais d'apprentissage, j'étais parfaitement préparée pour l'organisation du cours de formation complémentaire de cette année. C'est ce que je pensais. Vu que mes (nos) idées, plans et attentes n'ont pas pu être transposés comme souhaité, je continue à apprendre ...

Avec Christine Ackermann, nous sommes depuis septembre Experts du sport à l'école. Nous remplissons dorénavant la conscience tranquille les indications J+S et les conditions pour la

conduite d'un CR. Dans ce sens, encore un grand merci à Ursi Dettling, qui s'était mise à disposition comme responsable du cours Sport à l'école lors de notre CR l'année dernière.

Encore une chose, dans la langue J+S, CR se dit « Module de formation complémentaire ». On s'y habituera ☺

### ***Pascal Oehler (Responsable technique Sport de neige)***

Après le CR d'automne des Maîtres de sport à Macolin, une troupe de maîtres de sport s'est aussi retrouvée l'hiver pour le CR Sports de neige à la Lenk i.S. Le know-how qui se rencontre lors de tels week-ends est simplement gradiose. Des fans de sport de toute âge, de multiples domaines du sport et venant de toute la Suisse, profitent de cette chance des échanges entre eux.

Le nouveau matériel scolaire de Swiss Snowsport, présenté l'hiver dernier, a livré le contenu pour les deux jours, en dehors des „Emotions et tactique dans la pratique“. En profitant de conditions météo et de neige excellentes, les participants, guidés par Pascal Düring et Robi Rissi se sont familiarisés avec une thématique volumineuse.

Cet hiver, à côté des groupes à thèmes habituels de CR, un groupe „Libre penseur“ a été créé. Ici prédominait la technique personnelle et individuelle. Le but était, de motiver ceux parmi les sportifs de neige, ayant déjà rempli leurs obligations CR, à s'inscrire. L'idée a trouvé preneur, de façon à ce qu'un groupe eut pu être formé aussi bien du côté des snowboarders que du côté des skieurs. Sous la conduite de Stefan Näf et Patrick Baumann on apprenait des combines et des formes de virages, le tout analysé au moyen de vidéos, ensuite on philosophait pendant la pause-café. Nous nous réjouissons de relancer les groupes « Libre penseurs » aussi pendant l'hiver à venir.

Pour la traduction : Irène Neveu